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Le recensement des fermes à vendre, Dans plusieurs bons comtes des Bois- 
ordonné par l'honorable J.-L. Perron, est, Francs et des Cantons de l’Est, pays de 
pratiquement terminé. Dans chacun des vallons et de coteaux de terre légère, ren- 
comtés de la province se trouvent des fermant de vastes pâturages permanents, 
exploitations agricoles qui pourraient être on trouve aussi beaucoup de fermes qui 
achetées à un prix raisonnable. Les fils de intéresseraient ceux qui aiment l’élevage, 
cultivateurs qui songent à s’établir à leur Que l’on veuille produire du lait ou du 
compte feraient bien de s’adresser au Mi- mouton, ou même du bœuf de boucherie, 
nistère de l’Agriculture avant de conclure l’on peut satisfaire ses goûts dans cette 
définitivement leurs marchés. Les chefs partie de la province. Dans Stanstead et 
de famille nombreuse trouveraient avan- dans Arthabaska, pour ne citer que ces 
tage à consulter la liste des propriétés deux comtés, l’on pourrait conclure des 
offertes en vente et dont plusieurs sont marchés réellement avantageux. La région 
situées dans des districts où le sol est fertile du Lac St-Jean et celle dû bas St-Laurent 
et les conditions de transport satisfaisan- recevraient aussi desacheteurs. Les possi- 
tes. Cette suggestion s’adresse principale- bilités ne sont pas moindres là qu’ailleurs. 
ment aux agriculteurs placés dans des Les terres à patates de Rimouski, Témis- 
régions pauvres et mal pourvues de voies couata et Matane, et les alluvions si pro- 
de communication, ductifs du Lac St-Jean donnent au culti-

Pratiqueé d’une façon raisonnée, l'agri- valeur de progrès l’assurance d'avoir une 
culture permet de beaux bénéfices dans la vieillesse paisible à l’abri du besoin.
région immédiate de Montréal. Les sour- Les renseignements qui ont été transmis 
ces de profit sont nombreuses, le marché au Ministère de l’Agriculture nous per— 
tout près, les communictaions faciles. Et mettent de dire que toutes les exigences 
cependant, des terres attendent un ache- peuvent être satisfaites. Les prix sont aussi 
leur dans Vaudreuil, Soulanges, Terre- très variés, partant de $1,000.00 à $1,500.00 
bonne, Laval, Chambly, Châteauguay, pours’élever jusqu’au cout desbellespropri- 
L’Assomption; etc. é.énde$18,000.00à$20,000.00.Nousnesau-

Par ailleurs, un bon nombre de fermes rions trop insister auprès des acheteurs 
sont aussi à vendre dans les comtés de probables pour qu’ils se dirigent de pré-
Berthier, Maskinongé, Montcalm, etc., férence vers les districts avantageux, où la
comtés où le sol argileux est si propice à moyenne des cultivateurs réussissent, plu- 
l’établissement de bonnes prairies et de tôt que vers les régions où le petit nombre 
bons pâturages, susceptibles de maintenir seulement atteint un succès convenable, 
économiquement un bétail laitier de qua- Il est plus facile de faire un bon.marché 
lité. L’homme qui se dirigera vers ces dans le premier cas que dans le deuxième, 
sols fertiles et qui s’appliquera dès main- • Toute demande de renseignement doit 
tenant à la formation d’un bon troupeau être adressée au directeur des agronomes, 
ne se reprochera jamais d'avoir fait fausse Ministère de l’Agriculture, Québec, 
route. . '
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L’Exposition du Comté de L’Islet
Elle sera tenue à St-Jean-Port Joli, les 23, 24 et 25 septembre.—Nom

breux exposants.—Inauguration d’un pavillon central neuf.—Pro
gramme des trois jours.

La Société d’Agriculture Fédérée du comté de L’Islet tiendra, les 23, 21 et 25 sep- 
tembre, son exposition agricole à St-Jean Port-Joli, sur son terrain d’exposition. Cette 
exposition, comme en le sait, est une des plus intéressantes du genre qui se tiennent dans 
notre région. Rien n’a é'é négligé pour en assurer le succès et pour donner aux cultiva- 
teurs l'occasion de prendre de belles leçons pratiques d’agriculture et d’élevage en parti
culier. La construction d’un pavillon central plus spacieux et plus moderne vient d’être 
terminée. Ce pavillon sera inauguré officiellement lors de l’exposition.

Voici quel sera le programme suivi pour chacun des trois jours que durera l’expo si- 
tiôn.

A l’Exposition Royale d’Hiver, à Toronto, les Rhode Island Red rundi, le 23 septembre.
occuperont une bonne partie du pavillon réservé à l'Aviculture. On De 9 hrs a.m. à 6 hrs p.m. inscription et installation des ex’ibits. 
s’attend à ce qu’il n’y ait pas moins de 500 oiseaux de cette race. Le Mardi, le 24 septembre.
Club américain des R. I. R. y tiendra sa réunion annuelle. Des prix . .
de grande valeur, y compris deux cabinets de coutellerie en argent, cutdre? hrsaugenusmentides exhibits d Horticulture, d Arbor .culture, de Grande, 
seront décernés aux plus beaux spécimens. ’ . 4 ’ *

—______ . ,______ A 2 hrs p.m,, jugement des porcs etdes moutons.
La Semaine de l’Agneau.—L’honorable J.-L. Perron, ministre de Mercredi, le 25 septembre. 

l’Agriculture de la Province de Québec, vient de donner son assentiment 
au programme de la prochaine Exposition d'agneaux, qui aura lieu les A 2 hrs p.m:, atsezurs"de ishpvanevpzuushvscël, ks ju 25 e'=„ e
9 et 10 octobre, dans les cours a bestiaux du Canadien National, rue Nous nous empressons d'ajouter que l'entrée sur le terrain est absolument gratuite
Bridgé, Pointe-St-Sharles, Montréal. Cette exposition est la première pour tout le monde et pour tout le temps de l’expo ition.
du genre dans la Métropole et forme partie du programme d’améliora- Les directeurs de la Société escomptent la visite de l’Honorable M. J.-L. Perron,
tion agricole du ministère. Elle coïncidera avec la “Semaine de l’A- Ministre deAgriculture,ainsi que calle.de "‘Honorable J.-E. Caron ex-ministre de l’A-

, . ... , , - , , ■ , , griculture et ancien député du comté. .Seront aussi presents et adresseront la parole:gneau , du • au 12 octobre, instituée dans le but de populariser la con- l’Honorable Elisée Thériault, Conseiller Législatif et ancien député du comté, MM.
sommation de l'agneau parmi la population de Montréal et de la pro- Fernand Fafard et Adélard Godbout,respectivement députés au Fédéral et au Provincial,
vince. Une invitation spéciale est faite aux directeurs des Sociétés d’Agriculture et aux

____ ' . ... -______ cultivateurs des comtés voisins de se rendre nombreux visiter leurs amis de LTslet à
Conformément à la promesse faite par l’honorable M. Perron, lors 1 occasion de cette belle expozitionazicol.. . . x ------------- • Le Cercle des fermières de bt-Jean Port Jok tiendra aussi son exposition annuelle,de sa visite à Mont-Laurier, en juillet 1929, M. D. Desjardins, qui a à la salle publique, au cours de la journée du 23.

′ été jusqu’ici aviculteur à l’Ecole d’Agriculture de Ste-Anne de la Poca- 
tière, vient d’être nommé instructeur en aviculture pour le nord de 
Montréal.

L’aviculture pent être développée et accroître sensiblement les 
revenus du cultivateur -dans toutes les paroisses desservies par les 
chemins de fer du nord de Montréal. Le diocèse de Mont-Laurier peut 
augmenter, d’ici 5 ans, sa production avicole de quelques centaines de 
mille piastres, diminuant d’autant nos importations d’œufs, pourvu 
que la population s’intéresse à l’élevage des volailles et coopère avec 

i l’instructeur et les agronomes.

La Chimie et l’Agriculture.—Le Dr Risi, professeur à l'École Supé
rieure de Chimie, a fait, l’autre jour, au Club Rotary,-de Québec, une 
intéressante conférence sur les relations de la chimie avec l’agriculture. 
Il démontra qu’il y a de grandes possibilités de faire entrer les déchets 
de la ferme dans l’industrie chimique; par exemple, la paille, les cosses 
et les épis de blé-d’lude pour la production de la-cellulose, afin de sup
pléer à nos forêts qui vont diminuant. Notre province pourrait, à elle 
seule, produire 50,000 acres de blé-d’inde Toutes pertes comprises, 
12,000 tonnes de tiges pourraient être vendues au manufacturier avec 

. une richesse moyenne de 30 pour cent de cellulose. Les produits obtenus 
pourraient servir à la fabrication du papier, de matières isolantes et d’un 
grand nombre de matières chimiques proprement dites. La paille peut 
entrer dans le même domaine. ,

Voilà certes qui est intéressant et un parfait sujet de méditation 
pour Messieurs les industriels et les cultivateurs. Nous les invitons à 
consulter Monsieur le Dr Risi pour de plus amples détails sur cette voie 
nouvelle qui leur est offerte vers le progrès.

Industrie domestique.-—Trente-quatre Cercles de Fermières ont 
pris part à l’exposition de produits domestiques, tenue la semaine der
nière à la Malbaie. Il n’y avait pas moins de 2,800 exhibits.

M. J.-A. Grenier, sous-ministre de l’Agriculture, assistait à l’ou
verture de cette exposition, où il représentait l’honorable M. Perron. 
Il dit que cette exposition est la meilleure preuve que le comté de Char
levoix est l’endroit tout désigné pour une industrie de ce genre. La Mal
baie est bien connue à ce point de vue par tout le Canada et même par 
toute l’Amérique du Nord. “Le comté de Charlevoix, dit-il, est un cen- — — ----- r j j „ ,tre important pour l’industrie domestique. Il offre aussi l’avantage Quatre-vingt-dix-neuf millions de dollars ont été payés, durant 
d’être un endro t propice à l’élevage du mouton et cette industrie four- l’année dernière, au Canada, aux détenteurs de polices d assurance-vie,
nit la matière première. La culture du lin, qui se fait déjà dans Charle- dont la moitié a des personnes encore pleines de vie.
voix et que nous voulons augmenter, apportera aussi une nouvelle C est une somme colossale, mais la somme des secours apportés est 
source de progrès à l’industrie domestique.” encore plus considérable.. Son influence sur la vie économique de la

A l’occasion de la cérémonie d’ouverture, des discours ont été pro- nation peut difficilement être appréciée à sa juste valeur,
noncés par M. Bates, représentant de la compagnie Canada Steamship Une assurance-vie, c est la meilleure garantie contre le malheur. 
Lines; par M. J.-A. Grenier, représentant le ministre de l’Agriculture; _ , T — —* . . , ,
par l’honorable R. Lemièüx, président de la Chambre des Communes, De * espace .—Les cultivateurs qui viennent passer quelques jours 
qui passe la belle saison à la Malbaie ; par l’honorable J.-E. Caron, vice- de vacance à la ville sont heureux de s en retourner. A la ville, ils ont 
président de la Commission des Liqueurs, qui s’intéresse toujours aux 1 impression de manquer d air. d espace On les entend dire: Que ça 
choses agricoles, et par M. Edgar Rochette, député du comté de Charle- doit donc etre ennuyant de Vivre a nsi paquetés . dans des maisons 
voix-Saguenay, heureux de constater les succès que remportent la popu- comme des sardines dans une boite . . Ils ont pas mal raison. Des mil- 
lation de son comté ■ liers de personnes vivent dans des maisons a appartements, ou 1 espace

-------- .... .——— est mesuré au pouce; d’autres milliers vivent dans des maisons de trois
Bureau de recherches.—Un bureau de recherches forestières, logements et plus. De cour, où les enfants puissent prendre leurs ébats, 

pour l’étude des problèmes concernant cette industrie, sera bientôt point. Ce qui manque le plus à la ville, c’est l’espace. C’est pourquoi
créé dans notre province. Ce projet était au programme du Ministère on y voit tant d’enfants étiolés, comme des fleurs qui manquent d’air
des Terres et Forets depuis quelque temps déjà. Il serait bientôt réalisé, et de lumière. ,
s’il faut en croire une rumeur qui circule dans les cercles de l’administra- A la ville, l’espace est un luxe qui coûte cher. A la campagne, l ca
tion provinciale. pace ne fait jamais défaut, même au plus pauvre habitant.
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